



Pfr. Dr. theol. Luzius Müller (dipl. chem. et lic. theol.)

Luzius.Mueller@unibas.ch

Tel.: 078 687 83 75

Hermann Suter-Str. 10 4053 Basel

Ausbildung, Anstellungen, Engagements

- geboren 4.4.1969 in Basel, aufgewachsen und wohnhaft in Basel
- Matura im naturwissenschaftlich-mathematischen Typus 1988
- Ausbildung zum Rettungssoldat in der Schweizer Armee im 1988
- Studium der Chemie in Basel bis 1994 mit Diplom
- Freiwilliges Soziales Jahr in einem Behindertenwohnheim in Würzburg bis 1995
- Dozent für Chemie, Physik und Ethik am Bildungszentrum Gesundheit seit 1995
- Mitarbeit in verschiedenen Forschungsprojekten im Bereich der Spurenanalytik bis 1997
- Studium der reformierten Theologie in Basel und Heidelberg mit Lizentiat bis 2003
- Vikariat mit Ordination und Stellvertretungen in der ref. Kirchgemeinde Binningen-Bottmingen BL bis 2004
- Spitalpfarrer mit Ausbildung in Clinical Pastoral Training (Stuttgart, München) seit 2004 am Felix Platter Spital, seit 2008 am Universitätsspital Basel, seit 2021 am St. Claraspital
- Promotion zum Thema: „Grenzen der Medizin im Alter? Sozialethische und individualethische Diskussion der Begrenzung von Medizin im Alter“ an der Theologischen Fakultät der Universität Basel bis 2008 (TVZ, 2010)
- Pfarrer im ref. Pfarramt beider Basel an der Universität und als solcher Lehrbeauftragter für Theologie und theologische Ethik an der Universität Basel seit 2008
- Präsident des Pfarrkapitels der ref. Kirche Basel-Stadt seit 2011
- Koordinator der Ethikkommission am Bethesda seit 2011
- Mitglied des Rotary Clubs Basel seit 2011 und der Akademischen Zunft seit 2015
- Mitglied der Synode der ref. Kirche Basel-Stadt seit 2011 und Vizepräsident der Planungskommission seit 2015
- Mitglied der Klinischen Ethikkommission an der Universitären Psychiatrischen Klinik seit 2021
- Studiengangleitung des Quereinsteigerstudiums in den Pfarrberuf seit 2021

Publikationen im wissenschaftlichen und belletristischen Bereich:

Monographien

- Grenzen der Medizin? Sozialethische und Individualethische Diskussion, Zürich 2010
- Die Stunde kommt und ist jetzt da. Predigten zum Johannesevangelium, Norderstedt 2019

Herausgeberschaft

- Hier muss es sein. Basler Weihnachtsgeschichten. Zürich 2011
- Lesen / leuchten / lieben. Bildlektüren für ein Christentum des 21. Jahrhunderts, Zürich 2013
- Feste feiern! Warum wir unsere Feiertage haben, Zürich 2015
- Im Geiste der Reformation. Porträts aus Basel 1517 – 2017, Zürich 2017

Beiträge in Zeitschriften und Sammelbänden

- Rezension zu: Anselm, Reiner et al. (Hrsg.), Streitfall Biomedizin. Urteilsfindung in christlicher Verantwortung, Göttingen 2003, in: Theologische Literaturzeitung, 129 (2004) 12, 1346f.
- Wer oder was ist das? Zur Debatte um die Stammzellenforschung und ihre anthropologischen Implikationen, in: Aus der Au, Christina (Hg.), Menschsein denken. Anthropologie in theologischen Perspektiven, Neuenkirchen-Vluyn 2005, 87 – 104.
- Welchen Preis soll unsere Gesundheitsversorgung haben? Kommentar zum vorangegangenen Beitrag «welchen Preis hat die Würde?», SÄZ 2011;92: 35, 1339ff.
- Gedanken zum Thema Burnout in der Palliative Care aus theologischer Sicht, palliative-ch, 04/2011, 38 – 43.
- Eine gute Lösung war nicht zu haben. Kommentar zum Beitrag «Gibt es Grenzen der Verantwortung?» von Peter Weibel, SÄZ 2013;94: 36 1359f.
- Grenzen der Medizin im Alter? in: Meireis, Torsten (Hg.), Altern in Würde. Das Konzept der Würde im vierten Lebensalter, Zürich 2013, 81 – 91.
- Über Zeitlichkeit und Ewigkeit. Reflexionen im Gespräch mit Augustin, Hermeneutische Blätter 1 2016, 78 – 82.
- Ein Fall von «Sterbefasten» wirft Fragen auf. Freiwilliger Verzicht auf Nahrung und Flüssigkeit (FVNF), mit: Gärtner, Jan, SÄZ 2018;99(21) 675ff.